



馬宮っ子

10月号 No. 6
令和6年9月30日
さいたま市立馬宮東小学校



10月の生活目標
本をたくさん読もう
10月の保健目標
目を大切にしよう

実りの秋

校長 伊藤 さおり

2学期が始まり、1か月が経ちました。少しずつ秋を感じるようになってきましたが、今年は夏が長く、9月に入ってから子どもたちの熱中症の心配が続きました。業間休み、昼休みは外遊びができず、体育授業の中止や時間を短縮して行うことが多くありました。運動会練習が先週から始まりましたが、これからは子どもたちが校庭で過ごす時間が増え、子どもたちの笑顔が多く見られることを願うばかりです。

さて、1年間の学校生活では、9月で前半を折り返し、10月から後半に入ります。子どもたちはクラスでの生活や友達関係に慣れ、安心して様々なこと挑戦しよう、頑張ってみようという前向きな気持ちになっています。2学期は校外学習や運動会、なかよし馬宮っ子集会（縦割活動）などの学年、学校行事が予定されています。2学期当初に子どもたち一人ひとりが立てた目標と共に、学年や学校全体として立てた目標を達成できるようにしたいと考えています。子どもたち一人ひとりの頑張りは自身の自己肯定感を高め、達成感に繋がります。また、クラスや学年、学校で一つの目標を達成できるように取り組むことで、クラス・学年、学校への所属感がより高まり、クラスや学校に対しての思いが深まります。特に学校全体として、一つのものを作りあげる楽しさや充実感は学校生活でこそ味わえるものだと思います。「実りの秋」は様々ありますが、馬宮東小の子どもたちみんなと実りの多い秋にしていきたいです。



私が子どもたちと共に目指したい「実りの秋」

は2つあります。1つは、「協力の秋」。前述のとおり、学年、学校の行事では、子どもたち一人ひとりの頑張りと、そして、協力することがとても大切です。友達のことを考え、集団としての意識を持ち、みんなで一つのことをやり遂げる達成感、成就是何ものにも代えがたい気持ち、充実感に結びつきます。子どもたち一人ひとりが実感できる秋にもしていきたいです。

もう1つは「読書の秋」。先日、新聞で「国語世論調査」（9月18日付）によると、16歳以上で1か月のうちに本を1冊も読まないという割合が6割を超えるということでした。「本を読まない理由」としては、「スマホ・ゲームに時間がとられる」そうです。馬宮東小では、学習・生活習慣の形成、見直しのために月に1週間ほど「マミヤンカード」に取り組んでいますが、やはり、「本はあまり読まない」と答える子も少なくないです。昨年度からの重点である「心豊かな児童の育成」のため、「読書」を今月の生活目標「本をたくさん読もう」に合わせ、いつもより多くの本に親しみ、読み、本の楽しさを味わえるように、学校、家庭でも計画的に本を読む時間を設定していく秋にしたいです。

子どもたちにとって、充実した10月となるように、職員一同取り組んでまいりますので、引き続き、保護者・地域の皆様の御協力をお願いいたします。

【運動会の開催について】

- ・期 日 10月19日（土）午前8時45分～11時50分
児童完全下校 午後12時10分
 - ・予備日 10月22日（火）以降順延
 - ・振替休業日 10月21日（月）
 - ・10月22日（火）に延期する場合は、19日（土）午前7時に学校安心メールを配信、馬宮東小学校 Web ページに掲載します。
- <お願い>
- ・来校される際、保護者用名札の着用をお願いします。不足する場合は、当日、西門側の受付にて配付させていただきます。
 - ・児童登校後、午前8時10分（予定）の校庭への入場は、西門側からのみとし、放送でアナウンスします。限られたスペースですので譲り合っの参観に御協力ください。開会式開始後は東門、南門も開門します。
 - ・詳細は9月26日付配付「運動会の開催について」を御覧ください。

【行事に伴う下校時刻等の変更について】

- ・10月18日（金）
全学年 通常5時間授業 14時50分完全下校
運動会前日準備のため。ただし、吹奏楽部は放課後、練習があります。
- ・10月30日（水）
全学年 短縮3時間授業 11:30完全下校（給食なし）
就学時健康診断のため。

【秋の家族読書への取組】10月7日～30日

10月の生活目標「本をたくさん読もう」を踏まえ、今年度も図書委員会児童による企画や御家庭での「秋の家族読書」の取組を実施します。ぜひ、御家庭で読み聞かせや同じ本を読むなどの時間をとっていただければと思います。御協力をお願いいたします。



【サッカーボールを寄贈いただきました】

馬宮東小の卒業生よりサッカーボール10個を寄贈いただきました。今後、体育の授業等で大切に使用させていただきます。



【東トイレ改修工事について】

11月から3月にかけて、東トイレ老朽化に伴う改修工事が始まります。詳細については、改めてお知らせいたします。改修工事期間中、保護者の皆様には、学校公開等の来校時に御不便をお掛けいたします。また、資材の搬入や校庭の一部に工事事務所の設置等があるため、安全面に十分気を付けて行くよう業者とも打合せをします。御理解・御協力をよろしくお願いいたします。

【10月号より「おたより」の電子化開始】

10月号から、「学校だより」、「給食だより」、「保健だより」、「ブックランドだより」は学校 Web ページへの掲載のみとなりました。月初めの御確認をお願いします。なお、紙媒体での配付を希望される御家庭は担任までお知らせください。

【職員についてのお知らせ】

10月中旬より、第4～6学年のG・Sを担当している教諭が家庭の事情によりお休みをいただくことになりました。代替の教諭については、決まり次第、改めてお知らせいたします。第1～3学年のG・S授業の担当の変更はございません。